



Paris, le 29 janvier 2025

Anticiper aujourd'hui la démographie pharmaceutique de demain

L'Ordre national des pharmaciens dévoile aujourd'hui les résultats de ses travaux sur les projections démographiques des pharmaciens en France à l'horizon 2050 réalisés dans le cadre de sa feuille de route **Attractivité**. À travers un outil de modélisation, ce travail met en lumière les dynamiques à long terme de l'ensemble de la profession.

Basés sur un modèle de microsimulation, ces résultats viennent compléter les travaux sur la démographie annuelle des pharmaciens. En croisant les données issues du tableau de l'Ordre avec d'autres sources publiques, les projections indiquent une baisse des effectifs jusqu'en 2032, suivie d'une reprise progressive mais modérée jusqu'en 2050, avec cependant des variations significatives selon les différents métiers de la pharmacie de l'Ordre.

Des résultats clés pour anticiper l'avenir :

- **Effectifs globaux** : une baisse prévue à 71 791 pharmaciens en 2032 (- 2,3 %), suivie d'une remontée à 74 312 (soit une augmentation de 3,2 %) en 2050.
- **Différences par section** : Cette évolution présente des différences selon les sections : les sections C (distribution en gros), G (Biologistes médicaux) et E (Outre-mer) devraient connaître une perte nette entre 2022 et 2050, tandis que les sections B (industrie) et H devraient voir une augmentation d'environ 20 %. Les sections officinales (A et D) présentent, quant à elles, une stabilisation du nombre de pharmaciens.
- **Scénarios alternatifs** : en augmentant les objectifs de formation et en réduisant les places vacantes, les effectifs pourraient atteindre 81 000 pharmaciens en activité d'ici 2050.

Un modèle pour préparer l'avenir

Au cœur de la feuille de route **Attractivité** du Conseil national de l'Ordre des pharmaciens, ce modèle s'inscrit dans une démarche proactive d'analyse des ressources pharmaceutiques. Elle vient notamment souligner l'importance d'un suivi renforcé des dynamiques professionnelles et d'un ajustement régulier des données.

“Dans un contexte inédit de tension à l'accès aux soins et aux produits de santé, la préservation de la démographie pharmaceutique s'impose comme un enjeu clé pour répondre efficacement aux besoins de santé de la population. Afin de contribuer aux décisions stratégiques des pouvoirs publics en matière de démographie et d'attractivité, l'Ordre s'est doté d'un outil pratique et évolutif. En complément du panorama démographique annuel, les résultats ainsi obtenus, et leur actualisation régulière, contribueront à éclairer les futures prises de décisions des pouvoirs publics.

Au-delà des chiffres présentés, nous appelons de nos vœux la réalisation de travaux complémentaires, associant toutes les parties prenantes, pour s'assurer de l'adéquation entre ce nombre de pharmaciens en exercice et les besoins actuels, comme futurs de la population” déclarent Carine Wolf-Thal, Présidente du Conseil national de l'Ordre des pharmaciens et Maryse Camus-Piszez, membre du Conseil national, chargée de la mission Démographie.

Téléchargez la brochure détaillée :

Le document est disponible sur le site internet de l'Ordre des pharmaciens [ICI](#).

CONTACTS PRESSE



CONSEIL NATIONAL DE L'ORDRE DES PHARMACIENS

• Pierre-Ugo Taddei
ptaddei@ordre.pharmacien.fr
Tél : 07 63 64 66 32

COMFLUENCE

• Laurie Dambrine
laurie.dambrine@comfluence.fr
Tél : 01 85 73 31 53